



MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REFORMA ELECTORAL DE SHEINBAUM SERÍA UN ATAQUE ARTERO A LA DEMOCRACIA: MARTÍN ARANGO, PAN

Por Sirse Rosas

La reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, podría derivar en un ataque artero a la democracia del país y no se debe permitir, advirtió Martín Arango, presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro. El dirigente panista hizo un llamado a la ciudadanía a mantenerse alerta sobre esta propuesta que calificó como preocupante, particularmente porque señaló que la recién anunciada comisión presidencial para la reforma esté integrada únicamente por personas cercanas a la mandataria federal. En este sentido, dijo que se percibe que habrá poca apertura a la discusión y apuntó que la falta de inclusión de voces expertas o disidentes revela una intención de “llevar el debate a lo popular”, pero sin un verdadero ejercicio democrático. «La comisión anunciada por la presidenta de la República tristemente vemos que es un ‘Club de Toby’ en donde solamente van a a participar sus cuates. Eso nos habla de que no habrá mucha apertura para la discusión de la reforma electoral», destacó Martín Arango. Martín Arango criticó el eliminar la representación proporcional, señalando que ésta fue una conquista de las minorías en los años setenta, incluyendo a las fuerzas políticas que hoy gobiernan, las cuales, señaló por haberse convertido “en algo mucho peor” que lo que decían combatir. También cuestionó otros aspectos que han trascendido sobre la propuesta, como el financiamiento a partidos y la posible elección de consejeros del INE por voto popular, propuestas con la advirtió, lo que se busca es “destruir a la oposición”. Acusó que medidas como estas atentan contra la autonomía electoral y los derechos humanos y advirtió que la iniciativa refleja una regresión democrática “más parecida a un modelo cubano o venezolano que a un régimen democrático”. En cuanto a la posible desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), el panista sostuvo que, por el contrario, se les debe dotar de más facultades. En este sentido, ejemplificó que Querétaro es ejemplo de que las elecciones organizadas por el IEEQ siempre han resultado ejemplares, porque han contado con el respaldo de los ciudadanos.

<https://presenciauniversitariauaq.com/reforma-electoral-de-sheinbaum-seria-un-ataque-artero-a-la-democracia-arango-pan/>

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### MAURICIO KURI: “LA REFORMA ELECTORAL DEBE SERVIR A LA CIUDADANÍA, NO A UN SOLO PARTIDO”

El gobernador Mauricio Kuri manifestó su preocupación por la futura iniciativa de reforma electoral que se plantea a nivel federal, al considerar que cualquier modificación al sistema democrático debe hacerse en beneficio de la ciudadanía y no para favorecer a un solo partido político. (N 2)

### ‘REFORMA JUDICIAL LOCAL DEBE SALIR DE LA CONGELADORA’

El diputado local de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhé Piedragil Ortiz, pidió priorizar la reforma pendiente, en materia judicial, al considerar que todos los coordinadores de los partidos en la Legislatura de Querétaro faltan a esta iniciativa federal, que venció su plazo de armonización el 15 de marzo pasado. Señaló que, en lugar de subir a votación el proyecto Sistema Batán este mes, como lo anunció el PAN, debería retomarse la discusión de la reforma judicial local. (AD 13)



MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **“GUERRA SUCIA”, SUPUESTO TRÁFICO DE MERCURIO: MARTÍN ARANGO**

El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro calificó como "guerra sucia" el reciente reporte de la Agencia de Investigación Ambiental de Estados Unidos sobre un supuesto tráfico de mercurio proveniente de Querétaro, según declaraciones de Martín Arango, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN. (CQRO)

#### **GENTRIFICACIÓN EN CDMX NO ES UN FENÓMENO COMPARABLE CON QUERÉTARO, SEÑALA MARTIN ARANGO**

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Martín Arango García señaló que el fenómeno de la gentrificación ocurrido en la colonia Roma en la Ciudad de México, no tiene un punto de comparación en Querétaro y que la realidad que se vive en la capital es diferente a la que existe en la entidad queretana. (PA)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: NI CONTRABANDO DE MERCURIO NI CÁRTELES**

Una Virgen y la torre en desuso son la protección en La Peña y La Fe; “no sabemos dónde lo sacaron”.

#### **N: REFORMAS REGRESIVAS**

Existe el riesgo de que México retroceda a una concentración de poder ya superada.

#### **AD: PREVÉN ACTUALIZAR EL CÓDIGO PENAL**

La Legislatura de Querétaro analizará agravar castigos a ilícitos, así como la adhesión de nuevos tipos penales como el de homicidio vial y la no prescripción de delitos sexuales contra menores.

#### **EUQ: PLANEA FELIFER VÍA RECREATIVA EN BERNARDO QUINTANA**

El alcalde anuncia programa piloto que se llevaría a cabo los domingos de las 6:00 a las 12:00 horas en el circuito del Boulevard.

#### **CQRO: LA SEGURIDAD NO ES UN TEMA DE COLORES: KURI, TRAS REUNIÓN CON HARFUCH**

La administración estatal expuso que el encuentro se dio en aras de continuar fortaleciendo la colaboración y cercanía con el gobierno federal en materia de seguridad.

#### **PA: UAQ, ABIERTA Y NEUTRAL: SILVIA AMAYA**

Recibirá a los actores políticos sin ninguna preferencia partidista.

#### **P: MAURICIO KURI Y OMAR HARFUCH REFUERZAN COLABORACIÓN EN SEGURIDAD**

Coordinación. La coordinación entre el estado y la Federación derivó en acciones contra la delincuencia.

## PODER EJECUTIVO

#### **MAURICIO KURI DESTACA COORDINACIÓN EN SEGURIDAD TRAS REUNIÓN CON OMAR GARCÍA HARFUCH**

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que la seguridad no es un tema de colores, sino una responsabilidad compartida que requiere la colaboración entre los distintos niveles de gobierno. Esto lo expresó tras sostener una reunión en la



**MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025**

Ciudad de México con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García. “La seguridad de Querétaro y de todo México no es un tema de colores: es responsabilidad de todos y requiere la colaboración entre los diferentes órdenes de gobierno”, publicó el mandatario en sus redes sociales. (N 2)

### **RECIBE QUERÉTARO 5.6 MILLONES DE PESOS PARA ATENDER A MUJERES**

Durante este año, la Secretaría de las Mujeres ejercerá un presupuesto federal de 5.6 mdp para atender a víctimas a través del Programa de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus Hijas e Hijos. De acuerdo con la titular de la dependencia, Sonia Rocha, también el estado aporta una cantidad similar, ya que tienen que ejercer dicho presupuesto en lo que llega el federal para la segunda parte del año. (AD 8)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LEGISLATURA DE QUERÉTARO PREPARA NUEVAS PENAS**

El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, dijo que hay muchas iniciativas por desahogar pendientes como agravar el delito de la privación ilegal de la libertad, cuando se busca reclutar a menores de edad para que se unan a grupos delictivos. (AD 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **AMEALCO UBICADO EN TOP 10 DE FEMINICIDIOS**

La agrupación denominada ADAX Digitales manifestó que es indispensable que en el municipio de Amealco de Bonfil se ponga un alto a la violencia feminicida, esto tras revelar que, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el primer semestre del 2025 se registraron tres feminicidios, lo que representa el 9% del total nacional. (ESSJR 7)

### **INCREMENTO EN EL NÚMERO DE PUESTOS DE TRABAJO: IMSS**

En Querétaro, el IMSS reporta un aumento en el número de puestos de trabajo formales, con un crecimiento anual del 1.7% en noviembre de 2024, según el diario "Líder Empresarial". Este incremento consolida a Querétaro como el décimo estado con mayor crecimiento en empleo formal. En marzo de 2025, se registró un aumento de 2 mil 729 nuevos empleos, elevando el total de trabajadores formales a 718 mil 537. (EUQ 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

**¡Oh, Dios!** Hasta parecía escena de “Nosotros los Pobres”, por los ojos que le echó la fúrica lideresa estatal de Morena, Gisela Sánchez, a una “reportera” que la exhibió ante su presidenta nacional Luisa María Alcalde por supuestas “irregularidades” que cometen con el permiso de Gisela en El Marqués. Y mientras la dirigente local “gilbertista” echaba miradas de lumbre a la denunciante, ésta le entregó una memoria USB con la información a la lideresa nacional del partido guinda. A ver si hay rebote. **Fichitas.** En San Juan del Río la comunidad de La Estancia le ha provocado al gobierno municipal un par de dolores de cabeza serios. Primero, con la presunta venta de tomas ilegales de agua potable y meses después con el llamado de la delegada Esmeralda Hernández para linchar a delincuentes. **Por fin.** Tarde, pero el secretario de Gobierno, Abel Espinoza Suárez, puso orden y por fin la delegada fue destituida, oficialmente dijeron que “entregó su renuncia” y ahora de manera muy concienzuda buscan un reemplazo para evitar que los conflictos continúen y que su nueva autoridad auxiliar de nuevo “agarre monte”. (DQ 5)



MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025

### DISCRETO

Por Adán Olvera

En Querétaro, hay un espacio cuya dirección no aparece en mapas y seguramente no lo conoceremos porque su existencia es para salvar vidas y esto es sin exagerar; es el refugio para mujeres víctimas de violencia familiar que lejos de la publicidad opera como un verdadero escudo ante la violencia que muchas mujeres enfrentan dentro del lugar que se supone es el más seguro para ellas: su casa. En México donde cada día son asesinadas más de diez mujeres, este tipo de centros no deberían ser una novedad, sino una política pública de extrema importancia. En lo que va de este año 17 mujeres han sido resguardadas en este espacio y cada una representa una historia de terror que seguramente no encontró la seguridad en casa, ni protección en redes familiares, ni comprensión en la sociedad. Muchas llegan hasta con sus hijos, en este momento niñas y niños también están en estos refugios. Hay abogadas que litigan por su seguridad, se les brinda atención psicológica, salud, alimentación, trabajo social y tiempo. Porque recomenzar tras años de maltrato no es fácil y tampoco de inmediato. La estancia de tres a seis meses permite reconstrucciones personales y familiares, siempre con la meta de lograr autonomía: empleo, vivienda, seguridad emocional. El gobierno federal asignó 5.1 millones de pesos para sostener al personal que mantiene vivo el refugio en Querétaro, trabajadoras sociales, enfermeras, abogadas, seguridad privada, choferes. Un equipo completo que actúa como escudo humano. El mayor reto no es solo garantizar más espacios como este, sino asegurar su permanencia con visión de Estado; aunque el ideal sería que no existan estos espacios y que la violencia termine. Que no dependan de voluntades temporales, ni de funcionarios de paso; estos refugios deberían de estar en el sistema de protección como pilares, no como anexos. Mientras el refugio siga siendo invisible, es porque está cumpliendo su función, el hecho de no verlos, no significa que no debemos defenderlo. Porque hay mujeres que, gracias a él, pueden salir adelante sin el miedo del perpetrador de violencia. **De rebote.** En Querétaro no hay vivienda económica y existe una sobre oferta de vivienda por arriba de los 4 millones de pesos, esto quiere decir que el ingreso en la entidad es bueno o qué se gesta una crisis social de proporciones inimaginables; urge una política pública para atender esta situación. ¿O somos como San Pedro Garza Nuevo León? (DQ 6)

### ASTERISCOS

**Seguridad.** La reunión entre el gobernador Mauricio Kuri González y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para fortalecer la colaboración en materia de seguridad entre Querétaro y la Federación, concluyó con la promesa de intercambio de información, estrategias coordinadas y un enfoque en la paz para las familias queretanas. Querétaro, aunque no enfrenta los niveles de violencia de otros estados, no es inmune a los desafíos de la delincuencia. La coordinación entre los tres órdenes de Gobierno es imprescindible, pero no basta con mesas de diálogo. La ciudadanía espera acciones claras: mayor presencia policial efectiva, inteligencia compartida y, sobre todo, resultados. **Recreación.** La idea de transformar una de las arterias más transitadas de la capital en un espacio de esparcimiento, aunque sea por unas horas al mes, evoca imágenes de urbes modernas que priorizan al ciudadano sobre el automóvil. Este programa piloto, que arrancaría en agosto sobre el bulevar Bernardo Quintana, entre Los Arcos y el parque Querétaro 2000, parece responder a una demanda creciente de espacios públicos para el ejercicio y la recreación en una ciudad donde el crecimiento urbano ha relegado estas necesidades. No obstante, ¿es un solo domingo al mes suficiente para marcar una diferencia real?. **Calendario escolar.** El reciente ajuste al calendario escolar 2025-2026 en Querétaro, anunciado por la Secretaría de Educación estatal y la USEBEQ, abarca 185 días lectivos desde el 1 de septiembre de 2025 hasta el 20 de julio de 2026. Para preservar las tradiciones mexicanas y prevenir una interrupción en el servicio educativo de las comunidades escolares, se establecen como días inhábiles el 15 de septiembre y el 12 de diciembre de 2025; así como el 4 de mayo de 2026. El calendario escolar pretende mostrar una planificación cuidadosa que equilibra las necesidades educativas con el respeto por la identidad cultural. (AD)



MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025

### BAJO RESERVA

**Iniciativa para reformar la ley de movilidad sigue en la congeladora.** El Observatorio Ciudadano de Movilidad Querétaro, nos dicen, esta semana le exigió nuevamente al Poder Legislativo local que apruebe la iniciativa de Ley Movilidad y Seguridad Vial en Querétaro, presentada el 14 de enero de 2025. Esta semana, nos comentan, entregaron al presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Ángeles, una petición por escrito en la que exigen la aprobación de la iniciativa la cual aseguran tiene en la congeladora la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito que encabeza Enrique Correa. Para destrabar este proyecto de ley piden que la iniciativa se tume a la Comisión de Seguimiento a la Agenda 2030. que preside el morenista Eric Silva Hernández. **Los Informes de Gobiernos están a la vuelta de la esquina.** En septiembre se espera que los 18 presidentes municipales rindan su respectivo informe, el cual también dará el gobernador Mauricio Kuri a finales de dicho mes; pero antes, en agosto, lo darán el Poder Legislativo que preside Gerardo Ángeles y el Poder Judicial a cargo de Braulio Guerra Urbiola Por la coyuntura en donde ya se observa una muy adelantada carrera por el 2027, algunos de los alcaldes se espera utilicen sus respectivos eventos para mostrar músculo, pero también los informes, nos dicen, serán vitrina para otros que buscan pasearse y recorrer el estado. (EUQ)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**¡Acciones, no palabras! - Que tiene razón el gobernador del estado Mauricio Kuri,** al asegurar una y otra vez que la seguridad no es un tema de colores, que es responsabilidad de todos y requiere la colaboración entre los diferentes órdenes de gobierno... aunque a más de un morenista en Querétaro le moleste la coordinación y trabajo conjunto porque representa un obstáculo para explotar políticamente el tema. - **La importancia de las reuniones** y contacto constante del mandatario estatal y su gabinete de seguridad con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno federal, Omar García Harfuch, al igual que con la propia presidenta Claudia Sheinbaum y los titulares de Sedena y Guardia Nacional, ha permitido enfrentar y repeler el avance de las operaciones del crimen organizado en la entidad. - **Los resultados operativos requieren** voluntad política y coordinación estructurada, sin depender de los funcionarios en turno, declaró el fiscal general Víctor Antonio de Jesús Hernández, en la reunión de seguimiento de la estrategia Sinergia por Querétaro del lunes pasado, ante autoridades de los tres niveles de gobierno. - **Así pues, el discurso de los “hechos aislados”** quedó atrás, porque los queretanos queremos acciones, no palabras, y los más de mil cateos en la entidad en el primer semestre de 2025, de los que ayer dimos cuenta en nuestra portada, son una clara muestra de que las autoridades no están cruzadas de brazos. (CQRO 2)

### 131 PERSONAS DETENIDAS Y 69 VEHÍCULOS RECUPERADOS EN JULIO

- **Y otro ejemplo de lo anterior es la** confirmación, ayer, por parte de la Fiscalía General del Estado de que, durante julio, la Policía de Investigación del Delito detuvo a 131 personas y recuperó 69 vehículos con reporte de robo, en diferentes acciones operativas. - **De las detenciones realizadas,** 114 personas fueron aprehendidas en cumplimiento de órdenes judiciales por diversos delitos; 17 más, por colaboración con otras entidades federativas por delitos como robo calificado, homicidio calificado, delitos contra la salud, violencia familiar y robo equiparado de vehículo. (CQRO 2)

### DETECTAN TRES TOMAS CLANDESTINAS EN QUERÉTARO

- **En tanto, el gabinete de seguridad** federal, al informar ayer sobre los hechos relevantes del lunes 4 de agosto, confirmó que, como parte de la Estrategia para Combatir el Robo de Hidrocarburos, elementos del Ejército Mexicano localizaron tres tomas clandestinas en Querétaro y una más en Hidalgo. - **Y recordó que dicha estrategia se basa** en cuatro ejes: atención a las causas, consolidación de la Guardia Nacional, fortalecimiento de la inteligencia e investigación, y coordinación con las entidades federativas. (CQRO 2)



MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025

### FUEGO AMIGO

El representante de la SEP y exdiputado local de Morena Mauricio Ruiz Olaes que obtuvo vía fast track su licenciatura en instituto patito, tras revelarse aquí la falsedad de su título por la UAQ, recibió ayer al presidente municipal de Ezequiel Montes, Iván Reséndiz Ramírez, y le reconoció su gran labor y “comprimiso” (sic) y le expresó contar con él como un aliado de la educación. No dijo si va a impulsar carreras profesionales de un año. ¿Como era eso de no robar, no mentir, no traicionar? Somos nada. (PA 1)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Denuncian acoso de Gaspar Trueba. A ver, a ver, ¿cómo está eso de que el alcalde naranja de Colón, Gaspar Trueba emprendió una campaña de desprestigio en contra de la regidora priista Edith Montoya Martínez por no aprobar sus propuestas. A la integrante del Cabildo le han puesto pintas ofensivas en su casa y la atacan en medios subsidiados por el Municipio. ¿No es eso violencia política en razón de género? Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

### DESTACAN SEGURIDAD DE CORREGIDORA

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Pactan Mauricio Kuri y García Harfuch acciones de seguridad para Querétaro. Participa Santiago Nieto en encuentro con tres secretarios del gabinete federal. Que Paola Alejandra Rivera (a) Mufasa no tiene para cuándo obtener su libertad. Adelanta la rectora Amaya de la UAQ que la informaron sobre nuevas auditorías. **Medición.** Entre los municipios del estado que han logrado mantener a raya la percepción de inseguridad, uno destaca. De acuerdo con la más reciente encuesta de Massive Caller, con corte al 3 de agosto, Corregidora aparece en el lugar 15 entre los 20 municipios con menor percepción de inseguridad de México, con un 25.1%. Lo que llama la atención no es solo el lugar que ocupa, sino el hecho de ser el único municipio queretano en aparecer dentro del ranking, lo que sin duda pone los reflectores sobre la administración de Chepe Guerrero, quien al parecer está cosechando resultados positivos en uno de los temas más sensibles para la ciudadanía. En contraste, otros municipios de la entidad enfrentan cifras menos alentadoras, lo que deja a Corregidora como un caso destacado. Muy bien. **-Casa de gobierno-Reunión.** En el marco de su visita a la CDMX para entrevistarse con la presidenta Claudia Sheinbaum, el gobernador Mauricio Kuri González se reunió con el poderoso secretario de Seguridad, Omar García Harfuch. Desde su cuenta de X, el queretano detalló que la cita fue “para continuar trabajando en estrecha coordinación por la tranquilidad en nuestro estado y nuestro país”. No baja la guardia. **-Andador Libertad-** Sanjuanense. Destacada participación tuvo ayer el director general del IMPI, Santiago Nieto Castillo, en un acto con tres secretarios del gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum: Marcelo Ebrard, Rosaura Ruiz y David Kersenovich, además de la gobernadora de Morelos, Margarita González, para la presentación del proyecto de ciencia y tecnología en la sociedad, el evento más importante de transferencia tecnológica del mundo, a efectuarse en México. La reunión se efectuó en el Alcázar del Castillo de Chapultepec. Doy fe. **-Oído en el 1810-** Mufasa. Fuentes regularmente bien informadas, me comparten que, con todo y el procedimiento abreviado, Paola Alejandra Rivera, responsable del accidente de Los Arcos en que murió una joven y su pareja resultó gravemente herido el jueves 18 de julio, no saldrá pronto de prisión como pretenden sus abogados y hasta la aseguradora. La sociedad está atenta. **-¡PREPAREN!**- Ampliación. Federico de los Cobos, secretario de Gobierno capitalino informó el nuevo horario de cierre para establecimientos con venta de alcohol, será a las 3:00 am. Son 640 giros como cantinas, bares centros nocturnos y restaurantes, los beneficiarios. Detalló que el fin de semana se ejecutaron 71 inspecciones, de las cuales no se derivó ninguna clausura o sanción. Y, ahora que operarán bajo el nuevo horario, se mantendrán e intensificarán los rondines. De los Cobos y Vega detalló que la mayoría de las clausuras que se han llevado a cabo se han presentado en la delegación Felipe Carrillo Puerto, con un 30 por ciento; seguidas de Félix Osoreo y Santa Rosa Jáuregui. Atentos. **-¡Aapunten!**- Aviso. El alcalde de Querétaro, Felifer Macías anunció ayer que su administración analiza el cierre de carriles centrales de Bernardo Quintana los domingos por la mañana para actividades recreativas. Dijo que este domingo será la prueba piloto para



**MIÉRCOLES 06 DE AGOSTO DE 2025**

ver su viabilidad. Tome sus precauciones. -**¡Fueeego!**- Cerro de las Campanas. Ojo a la entrevista con la rectora de la UAQ Silvia Amaya Llano publicada hoy en nuestra edición. A propósito de las investigaciones de la Fiscalía General de la República sobre el uso de los recursos federales durante la administración de Gilberto Herrera Ruiz y sin entrar en valoraciones personales, adelanta que le han avisado de nuevas auditorías. (PA 2)

### **POLÍTICA CONFIDENCIAL**

**Cambio.** Nos cuentan que el Observatorio Ciudadano de Movilidad envió un oficio al presidente de la Mesa Directiva, el diputado Gerardo Ángeles, para solicitar que la iniciativa de ley sobre movilidad del diputado Arturo Maximiliano García sea cambiada de la comisión de Movilidad a la de Agenda 2030. El cambio propuesto, según nos cuentan, se debe a las declaraciones del diputado Enrique Correa en el sentido de que no hay necesidad de armonizar la ley estatal con la federal, lo cual consideran un desacuerdo. La pregunta que queda es: ¿Es tan difícil armonizar leyes o solo es falta de voluntad para legislar? Ahí está la tarea para el diputado Correa. **Seguridad.** En redes sociales se compartió un video en el que se aprecia la operación de un presunto monta choques en Paseo de la República. Esta es una práctica recurrente en el Estado de México y la Ciudad de México, por lo que los ciudadanos pidieron la atención de las autoridades para saber qué hacer en caso de que se encuentren en un caso, así como trabajar para prevenir este tipo de estafa en la entidad. **Festivos.** El calendario escolar difundido por la USEBEQ marca el 12 de diciembre como día festivo para que estudiantes y docentes puedan conmemorar el Día de la Virgen de Guadalupe. El hecho no pasó desapercibido, pues no es el primer acercamiento que existe entre el Estado y la Iglesia en la entidad, basta con recordar el préstamo de un helicóptero para que pudieran dar la bendición en época de pandemia, hecho que también tomó relevancia nacional. (P 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

**Reunión.** Importante la reunión entre Omar García Harfuch y Mauricio Kuri, para establecer acciones para mantener la paz y el bienestar de las familias. Todo abona y aunque Querétaro es de las entidades más seguras le inventan cuentos y le cargan milagritos. (N 1)

<b>PERIÓDICOS</b>	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO